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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“ASALTAN A BALAZOS” 

 
“Por “difamar” a Fayad debe pagar 25 mdp excandidato” 

 
“Buscan consolidar estrategia digital y uso de tecnologías” 

 
“POLICÍA GOLPEÓ A PERIODISTA” 

 
“Franklin no causó daños al turismo” 

 
“DETIENE ALCALDÍA PARQUÍMETROS EN PERIODISTAS” 

 
“Consolidan acciones contra brecha digital” 

 
“En donativos, fundación de Rafa recibió 109 mdp” 

 
“Exigen castigos, no sólo peritajes” 

 “En lista negra de EU, 305 empresas” 

 
“Amenaza Trump a Venezuela con operación militar” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Permanece IEEH fuera de mesas; reforma electoral: Siguen fuera de las mesas políticas y técnicas 

los integrantes del Instituto Estatal Electoral (IEEH), hasta el momento no reciben invitación por parte de la 

Secretaría de Gobierno para participar en estas reuniones que pretenden una reforma a la legislación en la materia. 

La fecha límite para que el Congreso local apruebe reformas al Código Electoral vence el próximo 14 de septiembre, 

por ello persisten las pláticas entre la Coordinación Jurídica y Secretaría de Gobierno con los presidentes de ocho 

partidos políticos, el objetivo es consolidar permutas en la legislación. Cabe recordar que a estas reuniones no acude 

la representación de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), quien pretende una propuesta alternativa sin la 

intervención del Poder Ejecutivo, tampoco asisten consejeros electorales ni magistrados. Los consejeros, Salvador 

Franco Assad y Martha Alicia Hernández Hernández, confirmaron que todavía no reciben una invitación formal, pero 

esperan cualquier llamado por parte de la oficialía para aportar aspectos técnicos y jurídicos. "Hasta ahora tenemos 

conocimiento que todavía no nos invitan, solo propuestas para que nos integremos, pero no nos ha llegado algo 

formal, considero que toda aportación es enriquecedora y estamos a la disposición", dijo Franco Assad. Por su parte, 

la consejera que preside los trabajos de la Comisión de Equidad de Género y Participación Ciudadana en el Consejo 

General indicó que paralelamente trabajan con las magistradas del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) y otras 

instancias. En estas reuniones, explicó, elaboran lineamientos que apoyen en los comicios concurrentes del siguiente 

año, específicamente en temas de atención a violencia política de género y paridad. En cuanto a las pretensiones 

de algunos partidos políticos, para modificar atribuciones y facultades del Instituto, como que el organismo abone 

en la transparencia mediante informes anuales en materia financiera y administrativa, los funcionarios manifestaron 

disposición a la propuesta.  (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
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El Sol de Hidalgo-SIN avanzar, AC en el PROCESO: Aunque no hay un acuerdo del Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para que la asociación civil Fraternidad Socialista de Hidalgo continúe 

con el procedimiento para constituirse como partido político estatal, dependerá de que presente alguna justificación 

de su inacción a los requerimientos que se le han enviado. Francisco Martínez Ballesteros, titular de la Dirección 

Ejecutiva Jurídica de ese organismo público local electoral (ople), señaló que la situación de esa agrupación está 

pendiente porque no ha comenzado sus asambleas constitutivas municipales ni ha dado respuesta a los 

requerimientos que se le han hecho a su representante. Como se informó en su oportunidad, Fraternidad Socialista 

de Hidalgo AC tiene como representante a Teódulo Martínez Vergara, quien fue diputado federal plurinominal del 

Partido Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (FCRN) en la 55 Legislatura, cargo al que llegó por la Segunda 

Circunscripción con cabecera en Monterrey. En caso de que continuara el pro-ceso y se constituyera como organismo 

político estatal, podría llamarse Partido Socialista de Hidalgo. SIGUEN ASAMBLEAS DE TRES AC Por otra parte, 

Francisco Martínez sostuvo que el IEE acompaña en las asambleas municipales a las asociaciones civiles 

Organización de Ciudadanos Hidalguenses en Acción, Organización de Organización de Ciudadanos Hidalguenses 

Seamos Diferentes y Organización de Ciudadanos Hidalguenses, las que, dijo, cuentan con un calendario de 

reuniones. San Bartolo Tutotepec, Huehuetla, Tenango de Doria, Yahualica, Atlapexco, Tlanchinol, San Felipe 

Orizatlán, Atotonilco El Gran-de y Tlahuelilpan son los municipios a donde han acudido, mientras que otras 

asambleas se realizarán este fin dé se-mana en las regiones de la Huasteca y el Valle del Mezquital. "Tenemos una 

actividad muy dinámica y continua para acompañar a las tres organizaciones que continúan con el proceso de 

constituirse como partidos políticos locales", explicó. Finalmente, recordó que fueron cinco las acciones civiles que 

pre-sentaron su carta de intención en es-te proceso, de las que una, Impulso Humanista de Hidalgo, enviando un 

documento informó de manera oficial que declinaba a continuar con el proceso. (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-ESPERAS-Convocatoria del sol azteca: Pendientes corrientes perredistas en Hidalgo de la 

convocatoria del Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para que antes de que termine 

agosto definan el método de selección para renovar los órganos de dirección en todo el país; cabe mencionar que 

el Instituto Nacional Electoral (INE) ya no organizará este proceso partidista. Iniciativa Galileos, Nueva Izquierda, 

Foro Nuevo Sol e Izquierda Democrática Nacional son algunas de las expresiones perredistas con presencia en el 

estado, mismas que respetarán los edictos de la Comisión Nacional Jurisdiccional. Este año vence el periodo 

estatutario de las dirigencias, tanto a escala federal como estatal y local; en septiembre próximo también comienza 

formalmente el proceso electoral para renovar Presidente de la República e integrantes del Congreso de la Unión. 

Inicialmente, el PRD tenía la intención de solicitar al INE organizarán el proceso de renovación partidista; por la 

premura de los tiempos y falta de dinero, el "sol azteca" ya no insistió en la petición. Celestino Abrego, delegado 

de Iniciativa Galileos en Hidalgo, confío en que antes de iniciar septiembre en la "cúpula amarilla" defin irán una 

ruta para elegir al nuevo cabecilla estatal, tentativamente un acuerdo de unidad entre las corrientes. Por su parte, 

el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, Ramón Flores, reiteró que buscarán un consenso para impulsar 

dirigencias de unidad, aunque reconoció que hay militantes que insisten en una elección interna para refrescar 

liderazgos. Corresponde al Consejo Nacional del "sol azteca" definir los mecanismos de selección, así como 

determinar fechas de registros o si aplazarán los cambios en comités, luego la Comisión Nacional Jurisdiccional 

emite la convocatoria. (  (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

El Independiente-Entre desacuerdos llegan priistas a asamblea nacional:  Entre desacuerdos por las 

propuestas de modificaciones a los documentos básicos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentadas 

en las mesas temáticas, los priistas llegarán a la 22 asamblea nacional ordinaria. A partir de las 11 horas, los más 

de 10 mil delegados del país tendrán en consideración las reformas al artículo 166 de los estatutos del tricolor, del 

requisito de 10 años de militancia para el candidato presidencial, asimismo la prohibición a sus diputados y 

senadores de representación proporcional (plurinominales) para reelegirse. En cuanto al combate a la corrupción 

entre militantes del PRI, fue redactado un nuevo código de ética partidaria con el que se comprometen a no proteger 

actos ilegales de sus gobernadores, senadores, diputados y funcionarios públicos. En el caso de Hidalgo, serán 196 

delegados los elegidos para asistir como representantes a la 22 asamblea nacional ordinaria del PRI. Entre quienes 

conformarán la delegación de Hidalgo están menores y mayores de 35 años, hombres y mujeres congregados en 

organizaciones y sectores adherentes al PRI, así como presidentes municipales, regidores, diputados y hasta el 
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gobernador Omar Fayad. Los priistas hidalguenses buscarán que Miguel Osorio Chong haga suyos los resolutivos 

de la 22 asamblea nacional ordinaria del PRI como bandera, proyecto y estandarte en la búsqueda de la candidatura 

a la presidencia de la República para 2018. Tal como lo refirió en junio el dirigente estatal del PRI Leoncio Pineda 

Godos, durante el acto inaugural de la asamblea estatal deliberativa y electiva realizada en las instalaciones del 

instituto político. (José Manuel Martínez, página 02) 

Plaza Juárez-PT, por consulta para definir términos de renegociación:  La dirigencia nacional del Partido 

del Trabajo (PT) anunció que impulsará una consulta ciudadana con el fin de conocer la postura de la población, 

sobre qué deberían renegociarse en el Tratado del Libre Comercio de América del Norte (TLGAN). Alberto Anaya 

Gutiérrez, coordinador nacional del PT, indicó que el propósito de un tratado de libre comercio es la libertad de 

tránsito y mercancías entre los socios, lo cual, a su parecer, no existe en el TLCAN, ya que los norteamericanos 

siempre han buscado de manera ventajosa solamente pactar los sectores que le dejan ganancia, dejando un déficit 

comercial para México, "Es verdaderamente trágico que estemos importando desde hace décadas el maíz. México 

es la cuna del maíz y hoy es-tamos importando millones de toneladas de granos; estamos 'importando leche, 

huevo". También afirmó que el PT está a favor de que se saque del TLC el sector agropecuario, el sector textil, la 

industria del calzado y que se revise el tema de la industria petroquímica, para estar en mejores condiciones de 

competencia, así como diversificar las relaciones comerciales con Europa y Asia. Anaya Gutiérrez subrayó la 

oposición del Partido del Trabajo a la inclusión del sector energético en el TLCAN, ya que consideró que se traduciría 

en mayor subordinación de México a los intereses norteamericanos bajo el esquema de la seguridad energética del 

vecino del norte, "El entreguismo de la actual administración casi es comparado con Santa Anna, ni siquiera Porfirio 

Díaz mantuvo esa situación de docilidad y entrega tan vergonzante como la que hoy vemos del gobierno mexicano". 

Por su parte, el senador petista Benjamín Robles Montoya señaló que "el gobierno mexicano no tiene proyecto de 

nación alguno que defender y por eso, en lugar de anteponer los intereses del país frente a los Estados Unidos, se 

deja someter" y detalló que para poder concretar la consulta popular se requiere presentar el 2% de las firmas en 

relación al padrón de la lista nominal de electores (i millón 700 mil), a más tardar el 15 de septiembre.  (Redacción, 

página 04A) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Leve incremento de credenciales duplicadas; 200Ascienden levemente el número de credenciales 

para votar duplicadas en Hidalgo, de enero a agosto de este año; cifra aumentó en más de 200 micas copiadas, de 

igual forma incrementaron los trámites dados de baja por defunción y suspensión de derechos politicoelectorales. 

De acuerdo con los estadísticos del padrón y listados nominales de todo el país que exhibe el Instituto Nacional 

Electoral (INE), en su portal de internet, al 4 de agosto del año, las credenciales duplicadas en Hidalgo 

incrementaron de 53 mil 285 a 53 mil 499 en siete meses. Mientras que las micas que el Registro Federal de 

Electores (RFE) canceló porque sus titulares fallecieron, la cantidad pasó de 159 mil 811 a 161 mil 723 trámites 

revocados por la autoridad. En cuanto a la suspensión de derechos politicoelectorales, el sitio web del INE muestra 

que de enero al 4 de agosto, la cifra subió de 23 mil 968 a 24 mil 71 ciudadanos sin credenciales por este motivo. 

Cabe mencionar que la Comisión Local de Vigilancia permanentemente depura los listados y bases de datos para 

detectar duplicidades, cancelaciones de trámites, así como actualizar los padrones. De cara a los comicios federales 

del 2018, el INE reactivará la campaña intensa de credencialización, que convoca a la ciudadanía para actua lizar 

sus micas para votar, misma que comenzará este septiembre y estará vigente hasta el 31 de enero del 2018. El 

objetivo es que los mexicanos acudan a los módulos de atención ciudadana para actualizar sus datos de la 

credencial, tramitarla por primera ocasión, así como reponer la mica en caso de robo o extravío, con ello tendrán 

la posibilidad de sufragar para los comicios del siguiente año.: (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
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P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Deberá pagar 25 mdp a Fayad: El excandidato a gobernador por el PAN, Francisco Xavier Berganza 

Escorza, acusó a la jueza cuarto civil de Pachuca, Ninfa Vargas Mendoza, de suplir el Código Civil de Hidalgo por el 

Código Federal para “cuadrar” una sentencia por daño moral que le obliga a pagar 25 millones de pesos y ofrecer 

una disculpa pública al gobernador Omar Fayad Meneses. La noche del viernes, Berganza Escorza compartió en su 

cuenta de Twitter un video de YouTube donde dio a conocer que Vargas Mendoza incurrió en irregularidades, debido 

a que el daño moral no está tipificado por la legislación local. Durante el debate entre candidatos a gobernador, 

que fue transmitido por Radio y Televisión de Hidalgo el 14 de mayo del mismo año, Berganza cuestionó la 

sexualidad de Omar Fayad, y por el homicidio de la transexual Fernanda Lavalle cuando fue alcalde de Pachuca. En 

la transmisión del debate, Francisco Xavier cuestionó “yo respeto las preferencias sexuales y de religión de todo 

mundo, si tú eres homosexual o no es un tema que yo voy a respetar toda la vida, el problema es mentir, no decirle 

a la gente…” Por lo anterior, el despacho jurídico Arozqueta&Asociados promovió el juicio 422-16 el 15 de junio de 

2016, después que Omar Fayad había sido nombrado gobernador electo. La multa económica impuesta desde el 

juzgado civil, de acuerdo con el cantautor, se basó en que es una persona “pudiente” por la posesión de un inmueble 

en el que no se acreditó avalúo. Agregó que tiene otra propiedad en Metepec heredada por su padre. Para el 

cantante, el fallo busca truncar sus intenciones de obtener una candidatura para el Senado de la República.  (Susana 

Jiménez, página 02) 

Criterio-Reservan fecha de arribo de las fuerzas federales:  El secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, 

reservó la fecha en que arribará al estado personal de la Marina y del Ejército que comprometió la semana pasada 

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de Gobernación, durante el arranque de la estrategia Hidalgo Seguro. Según el 

funcionario, precisar el instante de la llegada de las fuerzas armadas arriesga la eficacia de los operativos contra la 

ordeña de hidrocarburo. “Ni modo que les digamos el momento, el lugar y la hora, sería alertar a los delincuentes 

y no creo que sea del interés de nadie”. Entre el lunes 7 y martes 8 de agosto fueron encontrados seis cuerpos con 

signos de ejecución en Tula, Tlaxcoapan y Tezontepec de Aldama. Por estos decesos la Procuraduría General de 

Justicia de Hidalgo (PGJH) inició cuatro carpetas de investigación contra quien resulte responsable. Al respecto, 

Vargas indicó que la fiscalía investiga el caso, del que no descartó que se trate de un “ajuste de cuentas” entre 

grupos dedicados al huachicoleo. Cuestionado sobre la muerte de las seis personas a cinco días del lanzamiento de 

Hidalgo Seguro, que contempla la renovación del parque vehicular de la Secretaría de Seguridad Pública, compra 

de software, drones y 5 mil cámaras de videovigilanca, indicó que el gobierno “está atendiendo  el fenómeno”, pero 

no hay una fecha para la disminución de delitos de alto impacto. Igual que todas las solicitudes, dijo, será atendido 

el llamado a reforzar la seguridad que hizo el alcalde perredista Pedro Porras Pérez, luego que cuatro de seis 

homicidios se registraron en Tezontepec de Aldama, demarcación que gobierna. PLAN Miguel Ángel Osorio Chong 

anunció que el Gabinete de Seguridad federal acordó envío de recursos económicos, Marinos y personal del Ejército 

para apoyar el combate del robo de hidrocarburos, así como patrullaje en Tizayuca, Tula y Pachuca. 15 BALACERAS  

entre corporaciones policiacas y ordeñadores de ductos de Pemex se han presentado en seis municipios, en lo que 

va de la administración. (Susana Jiménez, página 09) 

Crónica-Inclusión en favor de la ciudadanía; fortalezas: Ante el titular de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza; el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, reconoció el interés y trabajo 

emprendido por el presidente Enrique Peña, en materia de conectividad. Lo anterior en recorrido por el Centro de 

Inclusión Digital de Tulancingo, al cual este 11 de agosto se donó equipo tecnológico de última generación. Fayad 

Meneses subrayó que en la actualidad es primordial que las nuevas generaciones se capaciten y familiaricen con 

programas como los recién inaugurados de Desarrollo de Realidad Virtual, así como de Accesorios Tecnológicos; 

que permiten el acceso a la tecnología, innovación e internet, pero sobre todo, consolidar una cultura digital. "La 

realidad virtual es una herramienta que pone al alcance de la población lugares, experiencias y conocimientos que 

en la cotidianeidad muchas veces es imposible tener o vivir, de ahí la importancia de que a través de estos centros, 

puedan ampliar sus oportunidades de crecimiento a través de la tecnología". Asimismo, el jefe del Ejecutivo estatal 

refrendó su compromiso de impulsar la era digital en los 84 municipios de la entidad, a través de la instalación de 

una importante red de fibra óptica de 300km, para llevar internet a todos los rincones de la entidad, por lo que 

sumó la estrategia de su administración, a la del Gobierno Federal, "México Conectado". Gerardo Ruiz, afirmó que 

dicho programa tiene como finalidad que todos los niños y jóvenes, tengan acceso a la red, pero también a 
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comunicaciones móviles; con el objetivo de desarrollar en cada uno, habilidades que permitan ser más competitivos 

y se puedan enfrentar así los retos actuales de nuestra sociedad. (Ángel Pacheco, página 03) 

Milenio-Busca Fayad consolidar cultura de la tecnología: (Redacción, página 07) 

El Independiente-Inauguran área de realidad virtual: (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Fortalece gobierno estrategias digitales de inclusión: Fayad: (Redacción, primera 

plana) 

Plaza Juárez-FORTALECE GOBIERNO ESTATAL ESTRATEGIAS DIGITALES DE INCLUSIÓN EN FAVOR 

DE LA CIUDADA NÍA: (Redacción, página 02A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Parquímetros van a San Javier y Constitución: Fraccionamiento Constitución, zona Plateada y la 

avenida principal de Valle de San Javier son los siguientes puntos donde continuará la instalación de los 900 

parquímetros, informó el secretario de Obras Públicas municipal, Eduardo Sánchez Rubio. El funcionario acudió a la 

colonia Periodistas, donde por segunda semana consecutiva los vecinos no cedieron a la colocación de los 

dispositivos en la calle Adrián Guerrero. A las protestas contra estos aparatos se sumaron vecinos de las avenidas 

Vicente Segura y Cuauhtémoc, donde durante la semana se realizó la señalización de cajones y se colocaron bases 

de concreto (una de ellas que destruida) para la instalación de los parquímetros.  En un diálogo con el secretario 

de Obras Públicas municipal, los inconformes recriminaron al funcionario el “incumplimiento” de la edil Yolanda 

Tellería Beltrán a su promesa de campaña, dijeron, de retirar los dispositivos. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Independiente-Detiene alcaldía instalación de 52 parquímetros en Periodistas: (Víctor Valera, 

página 05) 

Plaza Juárez-Vecinos de la Periodistas rechazan los parquímetros: (Abraham Pérez Macías, página 

02A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Criterio-De política y cosas peores… 

 

A legalizar la marihuana:  

Don Calendárico y doña Pasita, esposos de la tercera edad, por no decir que, de la cuarta o quinta, estaban evocando 

los pasados tiempo. Dijo él: “De joven tuve el cuerpo de un atleta”. “Eso no es nada -replicó doña Pasita-. Yo tuve 

el cuerpo de 10”. El doctor Dyingstone, audaz explorador, se internó en lo más profundo del Continente Negro 

(África), ahí donde la mano del hombre no había puesto nunca el pie. Se apoderaron de él unos salvajes que lo 

llevaron atado de pies y manos a su aldea. Encendieron una hoguera y pusieron sobre el fuego un cazo con agua 

como esos que en las caricaturas usan los caníbales para cocer a sus víctimas antes de devorarlas. Llegó uno de 

los aborígenes cargando un canasto lleno de vegetales: grandes repollos; enormes calabazas; nabos de gran 

tamaño, y chayotes, sobre todo chayotes de los más espinosos. “¡Estoy salvado! -se alegró el doctor Dyingstone-. 

¡No son antropófagos! ¡Son vegetarianos!”. Tremendos fueron su desencanto y su consternación cuando el nativo 

le pidió en perfecto inglés: “Dese la vuelta por favor, doctor. Soy el cocinero de la tribu, y esas verduras son para 

el relleno”. En las películas hollywoodenses de hoy la gente aspira cocaína con la misma naturalidad con que 

fumaban cigarrillos de tabaco los protagonistas de las películas de ayer. Las drogas prohibidas son parte de la vida 

cotidiana de incontables norteamericanos. Hombres y mujeres que se preocupan por la supervivencia de las 

ballenas, por la pureza del aire y de las aguas, por los derechos humanos en Fidji y Timbuctú, no piensan que la 

droga que consumen les llega flotando en un río de sangre, y que países enteros -entre ellos su vecino, México- 

viven en el terror por causa de su vicio. Deberíamos dejar de hacerle el trabajo sucio a Estados Unidos, el principal 

consumidor de drogas en el mundo, y legalizar por nuestra cuenta esas sustancias por cuya causa mueren cada 

año cientos de miles de seres humanos, lo mismo entre quienes las venden que entre quienes las compran. Que 

los americanos se las arreglen ellos mismos para resolver un problema que no es nuestro problema. Acá con un six 

de cerveza o un par de copas de tequila tenemos para sentirnos “high”. Envenénense ellos con la coca; con ella 

séquense las narices y el cerebro; mátense con sobredosis de ésta o aquélla droga, pero no paguemos nosotros los 

efectos de su descomposición moral, social, espiritual, cultural. (Nota de la redacción. Nuestro estimado colaborador 

se extiende en la mención de muchas otras descomposiciones. Por falta de espacio nos vemos en la penosa 

necesidad de suprimir su interesante enumeración). Susiflor le dijo a Dulcilí: “Te has fijado qué buena ropa usa 
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Facilda? ¿Cómo le hará, tú?”. “Sé cómo le hace -repuso Dulcilí-. Se viste en abonos y se desviste al contado”. Noche 

de bodas. Tirilita Finita, doncella de cuerpo delicado y frágil, casó con Pototo Pitón, hombre membrudo y corpulento. 

Antes de ir a la cama Tirilita se puso de rodillas. Pitón pensó que estaba muy adelantada, pero lo de arrodillarse era 

para rezar. Terminada la oración la núbil joven subió a la cama, y ahí volvió a pedir, las manos juntas: “¡Vengan a 

mí, santos del Cielo! San Pedro y San Pablo; San Cosme y San Damián; Santa Ana y San Joaquín, ¡vengan a mí!”. 

En eso ¡zas! la cama se quebró y vino al suelo. Dijo Pitón: “Eso pasa por invitar a tanta gente”. Doña Macalota, 

esposa de don Chinguetas, le dijo a su marido: “Necesito dinero para comprar una nueva plancha”. Preguntó él: 

“¿Qué le pasa a la que tienes?”. Contestó doña Macalota: “Le sucede lo mismo que a ti: tarda mucho  en calentarse, 

se enfría rápidamente, y ya se le acabó la resistencia”. FIN. 

 

(Catón, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que ayer se vivió una nueva jornada violenta en la capital, primero un asalto a mano armada en el Sanborns de 

plaza Q, posteriormente se reportó un par de cuerpos calcinados en la localidad de La Loma al sur de la ciudad, sin 

duda el fin de semana resultó “movido” para los cuerpos policiacos de Pachuca y Mineral de la Reforma, Guillermo 

Vergara y Jaime Valle tendrán trabajo el fin de semana para que sus pupilos se pongan las pilas. 

 

 :Que al presidente municipal de Yahualica, Eustorgio Hernández Morales, del Partido Encuentro Social (PES) lo 

señalan por amenazar a la familia Lara Navarrete, con la que mantiene un conflicto por el despojo de tierras que 

realizaron familiares del edil, dicen que las agresiones contra los afectados no acaban y cada vez son más violentas 

por lo que se ha pedido la intervención de autoridades judiciales del estado sin respuesta alguna hasta el momento, 

dicen. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Jovani Cruz vs Miguel Ángel López 

En la semana el ring se prendió en el municipio de Tlaxcoapan cuando le exigieron al ex presidente municipal, 

Miguel Ángel López Hernández, que regrese una camioneta Expedition que simplemente se adjudicó el ex edil, el 

actual mandatario, Jovani Cruz León, instruyó al Cabildo para que se preceda legalmente para recuperar dicho 

automotor de la discordia, comentan que López Hernández solo se la pasa con movimientos de cintura para evadir 

a la alcaldía y las fintas de que la devuelve traen locas al ayuntamiento, así que ahora van por un round más en 

serio ya que la demanda va por buen camino y se espera que el golpe de realidad le llegue al Miguel López para 

que retorne ese vehículo al poder de la presidencia. Se espera que en las próximas semanas se defina si el knockout 

es definitivo. 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que el cantante y excandidato a gobernador del PAN, Francisco Xavier Berganza, fue condenado por un juez a pagar 

una multa de 25 millones de pesos y ofrecer una disculpa al gobernador Omar Fayad por difamación, luego de que 

durante el debate público organizado por el IEE lo señalara de haber participado en el asesinato de la activista 

LGTBI Fernanda Lavalle, además de poner en entredicho sus preferencias sexuales.  

 

que otra vez el secretario de Cultura, Olaf Hernández, está acusado de contratar a personal y no pagar sus servicios; 

en esta ocasión, se trata de una manager de comunicación social que fue despedida a dos días de empezar el 

Festival Internacional de Cine en América. En otra ocasión, Olaf fue acusado de usar fotografías sin el pago de 

derechos, ni el crédito del autor. 
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que, contrario a los estatutos, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Adolfo Pontigo 

Loyola, ratificó por un periodo más, es decir, otros seis años, a todos los directores de las áreas académicas del 

Instituto de Ciencias de la Salud (ICSA), incluido Luis Carlos Romero Quezada, acusado de vender plazas de servicio 

social a los estudiantes de la Facultad de Medicina. 

 

que luego de que a los diputados perredistas su dirigencia nacional les tuvo que mandar una carta para que 

impulsaran los matrimonios igualitarios en el estado, ahora se verán obligados a entrarle al tema. Y es a principios 

de los trabajos de la LXIII Legislatura, la coordinadora del sol azteca Margarita Ramos Villeda declaró que en la 

agenda de la fracción del PRD en Hidalgo no estaba contemplado el tema. 

 

que al alcalde Raúl Camacho Baños se le olvidó preguntar a los colonos de la calle Romero de Terreros su opinión 

sobre la construcción de un mercado para los ambulantes adheridos a la UFIC , y que son liderados por César 

Lemus, por esta razón, se prevé que haya movilizaciones de vecinos inconformes desde las primeras horas de este 

sábado. 

 

que el malestar social causado por los parquímetros puso bastante nervioso al secretario de Obras Públicas 

municipal, Eduardo Sánchez Rubio, y su equipo, quienes tras reunirse con vecinos de la colonia Periodistas salieron 

huyendo de las inmediaciones del complejo Revolución Mexicana. Su nerviosismo fue tal que por poco y provocan 

un incidente con representantes de los medios de comunicación que solicitaron una entrevista con el funcionario, 

la cual se pretendió impedir a empujones por subordinados a su cargo. 

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Javidu, a un paso de volver a degustar café caliente y galletas en la Parroquia, cortesía de la justicia mexicana. 

  

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-MIGUEL GARCÍA: Con un historial que avala su experiencia en Protección Civil, García Conde Álvarez 

destaca por la labor realizada estos días. El pronóstico del reciente huracán propició que con antelación desde esta 

subsecretaría estatal se coordinaran las acciones precisas para así encarar al fenómeno y evitar complicaciones para 

los habitantes de las zonas más sensibles. 

 

Abajo-HÉCTOR PEDRAZA: Uno de los hidalguenses que anduvo presumiendo “a los cuatro vientos” que iba a la 

XXII Asamblea Nacional priista; una de las cuestiones sobre su asistencia es que es subsecretario de Atención a 

Comunidades Marginadas e Indígenas, área de la Sedeso, situación que implica muchas preguntas, una de ellas 

cómo pudo ir siendo que el evento “tricolor” fue en días laborales. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

AHORRO 

Sobre la repartición de útiles y uniformes Sayonara Vargas Rodríguez, titular de la Secretaría de 

Educación Pública estatal, explicó que ésta será la primera ocasión en que la administración estatal 

no contratará a personal extra. Previo al arranque del ciclo escolar 2017-2018, la SEPH ya mandó 

confeccionar 300 mil uniformes para alumnos de secundarias generales, técnicas y telesecundarias, 

así como 600 mil paquetes de útiles para estudiantes de escuelas de educación inicial (Cendis), 

preescolar, primaria y secundaria; y mochilas para nivel primaria. Las prendas, detalló, fueron 

confeccionadas por maquilas hidalguenses con cortes ‘fitnes’ a preferencia de los estudiantes. Y actualmente de los 
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300 mil, ya se ha entregado el 70 por ciento en las Coordinaciones Regionales. Una vez que inicien las clases, el 21 

de agosto, se revisará que las tallas sean acordes a las requeridas y si es necesario hacer cambios se devolverán.  

Por cierto, la SEPH -debido a la presencia del fenómeno “Franklin”-  adelantó que en caso de hubiera 

desastres en planteles escolares solicitaría ayuda del Instituto Hidalguense de Infraestructura Física 

Educativa (Inhife) con el fin de reparar lo dañado; sin embargo, si se trata sólo de encharcamientos 

se llevarán a cabo faenas de limpieza. 

 

MENCIONES 

 Los únicos diputados que nunca faltaron ni con justificación, durante el primer año en esta LXIII Legislatura en el 

Congreso fueron: Simey Olvera Bautista (PRD) y Horacio Trejo Badillo (PRI), el resto tuvo al menos una. 

  

LABOR 

 La alcaldía de Cuautepec lleva 95 % de progreso en reporte de evaluación trimestral ante el Consejo de 

Armonización Contable del Estado de Hidalgo (CACEH) y Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), como 

parte de las obligaciones que la administración tiene. Este ayuntamiento aparece como una de las 48 alcaldías 

de 84 que existen en Hidalgo, que cumplen en su totalidad con las obligaciones emitidas por la ASEH.  

  

FECHA 

 Hoy, Día Internacional de la Juventud, aparece como una jornada que permite se congreguen las partes interesadas 

en una mayor participación de los integrantes de este sector en la toma de decisiones en todos los niveles.  El tema 

para 2017: “Juventud que construye la paz”; esta conmemoración es para enfatizar su capacidad para participar en 

la configuración de una paz verdadera. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-En donativos, fundación de Rafa recibió 109 mdp: En nueve años, la Fundación Futbol y 

Corazón AC, hoy incluida en la lista negra de la Oficina para el Control de Activos Extranjeros (OFAC, por sus siglas 

en inglés) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, recibió más de 109 millones de pesos en efectivo y 

especie, por parte de instituciones privadas y públicas. Paralelamente ha recibido donativos de las secretarías de 

Educación Pública (SEP) y de Desarrollo Social (Sedesol). Futbol y Corazón A.C. fue creada en mayo de 2005 por el 

futbolista Rafael Márquez; sin embargo, quien se encargaba de las finanzas y firmaba donativos para la fundación 

era el apoderado legal, Mauricio Heredia Horner, también incluido en la lista de la OFAC, por su presunta 

participación en la red de lavado que encabezaba el narcotraficante Raúl Flores Hernández. Según el número de 

escritura del acta constitutiva, Futbol y Corazón AC se fundó el 30 de mayo de 2005 con el n de mejorar la condición 

de vida de niños y niñas de zonas marginadas por medio de programas de nutrición, educativos y deportivos. Al 

cumplirse en 2015 una década de que se creó la asociación civil, el director Mauricio Heredia Horner, mano derecha 

de Márquez Álvarez, quien también aparece como prestanombres de El Tío en la lista del Departamento del Tesoro 

de Estados Unidos, ha declarado que tienen alianzas con la Sedesol y el gobierno de Jalisco. Heredia ha asegurado 

que se cuenta con patrocinios en los que hacen intercambio comercial y además realizan eventos para recaudar 

fondos. En 2016 la Secretaría de Desarrollo Social entregó el seguro de vida para jefas de familia a 35 educadoras 

voluntarias del área infantil, reveló la asociación civil.  (Dennis A. García / Daniela Guazo / Perla Miranda, 

primera plana) 
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La Jornada-Amenaza Trump con intervenir militarmente en Venezuela:  El presidente Donald Trump 

amenazó con una intervención militar contra Venezuela en una respuesta que sorprendió a muchos en Washington, 

incluyendo, aparentemente, al Pentágono, el cual dijo no haber recibido ninguna orden al respecto. Tenemos 

muchas opciones para Venezuela, incluyendo una posible opción militar si es necesario, dijo a periodistas en su 

lujoso club de golf en Bedminister, Nueva Jersey. Venezuela, indicó, es nuestro vecino y Estados Unidos está por 

todas partes. Tenemos tropas por todo el mundo, en lugares que están muy lejos. Venezuela no está muy lejos, y 

la gente está sufriendo y se están muriendo. Acompañado por su secretario de Estado y ex ejecutivo en jefe de 

Exxon Mobil, Rex Tillerson, y su embajadora ante la Organización de Naciones Unidas, Nikki Haley, el comandante 

en jefe comentó: Tenemos muchas opciones para Venezuela y, por cierto, no voy a descartar una opción castrense. 

Interrrogado respecto de si fuerzas estadunidenses encabezarían una operación en Venezuela, respondió: No 

hablamos sobre esas cosas, pero una operación militar es, ciertamente, algo con lo que podríamos proceder. El alto 

mando militar de Estados Unidos se limitó a declarar que el Pentágono no ha recibido órdenes, según su vocero, 

Eric Pahon, quien refirió toda pregunta sobre el asunto a la Casa Blanca, informó Reuters. La escalada en la retórica 

viene después de que Washington impuso sanciones al presidente Nicolás Maduro y a 13 de sus aliados el mes 

pasado, en respuesta a la celebración de elecciones para la Asamblea Constituyente de ese país. El gob ierno de 

Trump ha estado consultando sobre Venezuela con otros gobiernos de la región. El martes pasado cancilleres de 

17 países del hemisferio –incluyendo México, Argentina, Brasil, Colombia y Panamá– sostuvieron una reunión de 

emergencia en Lima, Perú, donde denunciaron lo que, en palabras del canciller peruano, Ricardo Luna, en nombre 

de los asistentes, llamó una dictadura en Venezuela, haciendo eco de la postura de Trump. De hecho, el 

vicepresidente Mike Pence tiene programada una gira para visitar cuatro de esos países –Colombia, Argentina, Chile 

y Panamá– la próxima semana, donde, se supone, el tema de Venezuela estará en la agenda. A la vez, el nuevo 

jefe del gabinete, John Kelly, quien no estuvo hoy con Trump, ha sido clave en formular la respuesta de este 

gobierno a Venezuela, según varias fuentes. Vale recordar que el ex general fue el jefe del Comando Sur en Miami. 

De hecho, cuando fue nombrado jefe de gabinete, el senador Marco Rubio –quien ha sido uno de los políticos más 

influyentes sobre la política hacia Venezuela y Cuba del nuevo residente de la Casa Blanca– comentó que Trump 

contará ahora con alguien quien yo creo entiende Venezuela tan bien o mejor que cualquier otro en el gobierno.  

(David Brooks, página 20) 

Excélsior-En lista negra de EU, 305 empresas; investiga a 378 personas: Restaurantes, farmacias, centros 

de masajes o spas y autódromos integrados a la lista negra de la Oficina de Control de Activos en el Extranjero 

(OFAC, por sus siglas en inglés) del Departamento del Tesoro de EU, por  presuntos vínculos de lavado de activos 

del crimen organizado, siguen operando en el país. Desde 2000 y hasta la semana pasada, esa oficina ha aplicado 

un total de 683 sanciones para México, entre empresas y personas. Es decir, en la llamada lista negra hay 378 

mexicanos y 305 entidades, empresas o negocios. Sin embargo, algunas de las empresas mexicanas que la OFAC 

investiga no tienen ninguna averiguación en curso por parte de la Procuraduría General de la República e incluso 

algunas son prestadoras de servicios del propio gobierno federal. Por otro lado, Raúl Flores Hernández, El Tío, pudo 

evadir en 2016 la acción de la justicia por parte de la PGR al comprobar que era empresario dedicado a contratar 

artistas y comprar y vender fayuca; para EU, esto era una fachada. (Manuel Ocaño / Raúl Flores, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que la inauguración del Centro Cultural Teopanzolco en Cuernavaca —un auditorio para 900 personas integrado a 

la zona arqueológica— por parte del director del IMSS, Mikel Arriola, como representante presidencial, sirvió al 

gobierno de Morelos para presumir sus obras en materia cultural. Además del recinto,  estrenado anoche con un 

concierto del tenor Fernando de la Mora, el gobernador Graco Ramírez adelantó que el edificio del Congreso se 

convertirá en un espacio cultural y, tras su restauración, la vieja estación de trenes será una escuela de música.  

 

:Que será la próxima semana, del 15 al 17 de agosto, cuando una comisión de senadores esté en Washington para 

participar en la primera ronda de negociaciones de la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del 

Norte. La Junta de Coordinación Política del Senado designó como representantes a la secretaria de la Tercera 

Comisión de la Comisión Permanente, Dolores Padierna; a Marcela Guerra, presidenta de la de Relaciones Exteriores 
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de América del Norte; Ascención Orihuela, titular de la de Fomento Económico; Gerardo Flores, secretario de la de 

Comunicaciones y Transportes, y Héctor Larios, quien encabeza la de Comercio y Fomento Industrial.  

 

:Que el legislador federal, ahora ex priista Alejandro Armenta Mier, se incorporó formalmente a la bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados, luego de que le fueron suspendidos sus derechos políticos como militante y fue 

expulsado de la fracción tricolor en San Lázaro, porque firmó el Acuerdo de Unidad Nacional promovido por Andrés 

Manuel López Obrador. Luego de 20 años de filiación priista, el poblano ahora es el diputado 39 de la bancada 

lopezobradorista. 

 

:Que después de reunirse en el Palacio del Ayuntamiento con la Conago, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong, se retiró del lugar conduciendo su camioneta, como prefiere hacerlo, pero no salió del Centro Histórico 

sin antes probar unos tacos muy famosos en el lugar, sin mayor vigilancia ni escolta a la vista. Tiempos de dejarse 

ver, la víspera de la Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional, que hoy tendrá lugar al mediodía 

con la participación del presidente Enrique Peña Nieto y el gabinete. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El arrancadero 2018 de Peña Nieto  

Los aspirantes priístas se alistan para entrar al arrancadero de la elección presidencial de 2018 y hoy darán la vuelta 

a la pista, frente a los más de 8 mil delegados de la XXII Asamblea Nacional del partido. La caballada tricolor se 

paseará frente a los distinguidos militantes y ante el gran elector, el presidente Enrique Peña Nieto. En la línea de 

salida del Palacio de los Deportes hoy estarán el ciudadano externo, José Antonio Meade; el hijo pródigo de Los 

Pinos, Aurelio Nuño el jefe del eje Bucareli-Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong el Sanders mexicano, José Narro 

Robles, y el selfmade man, Eruviel Ávila. Nos dicen que no se espera que don Enrique Peña Nieto dé el banderazo 

de salida, pero al menos podría delinear las cualidades del próximo candidato tricolor a la Presidencia de la 

República. ¿Quién saldrá en primer lugar del arrancadero? ¡Hagan sus apuestas, señores!  

 

Concierto político en el Palacio de los Deportes  

Por cierto, la pasarela del Palacio de los Deportes será un concierto de secretarios de Estado, gobernadores, 

legisladores e invitados especiales. Nos comentan que nunca como ahora en los tiempos modernos había tal 

expectativa en una Asamblea Nacional del PRI, a donde el presidente de la República acudirá para atestiguar la 

aprobación de la apertura de los candados, para que los ciudadanos tengan posibilidades de aspirar a la candidatura 

en las elecciones presidenciales de 2018. ¿Entregará buenas cuentas el dirigente nacional, Enrique Ochoa Reza, 

quien en las páginas de EL UNIVER-SAL dijo que ya no son tiempos de candados? 

  

Los aires del PAN para el 2018  

En las filas panistas también hace aire rumbo a 2018. Nos cuentan que entre el panismo saben que su dirigente 

nacional, Ricardo Anaya Cortés, tiene muy poco de cortés. La idea que cunde es que busque una elección interna, 

no abierta, como han planteado la ex primera dama y aspirante a la candidatura presidencial azul, Mar-garita Zavala. 

En esa lógica, Anaya lleva muchas de ganar y pocas de perder. Además, nos comentan, el queretano j uega con el 

elemento de su edad, joven de apenas 38 arios. Si fuese derrotado en una elección interna rumbo a las 

presidenciales del próximo ario, todavía tiene mucho tiempo de vida política. Así que las cosas siguen tensas en 

Acción Nacional rumbo a 2018. 

 

Politécnico a capela 

Nos cuentan que el director del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, tuvo que aventarse a 

capela su intervención en el evento de firma de convenio de colaboración con la Secretaría de la Defensa Nacional, 

celebrado esta semana, para realizar proyectos de infraestructura en la institución académica. Don Enrique no contó 

con que en la sede del Ejército no se puede entrar con aparatos electrónicos y tuvo que dejar en el auto su Ipad, 

gadget en que tenía guardado su texto. "Trataré de acordarme lo mejor que pueda de estas líneas discursivas", 
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dijo Fernández Fassnacht ante el general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa, y mandos militares reunidos 

en el salón de recepciones. "Desde luego tenía un discurso preparado", soltó. Pero la seguridad es la seguridad...  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

SI EN ESTOS días ven preocupado y atribulado al gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, a lo mejor tiene 

que ver con sus gustos en materia de música y de amistades. RESULTA que el político priista y el cantante Julión 

Álvarez han sido bastante cercanos en años recientes. Tanto así que seguido se les veía juntos en el palco del 

parque de béisbol y, en la colonia Puerta de Hierro, los vecinos aún recuerdan las escandalosas serenatas que 

llevaron juntos. PERO AHÍ no acaba el asunto. Autoridades de EU están revisando vuelos realizados por el avión 

propiedad del cantante, aeronave que era vista muy seguido en aeropuertos tanto de Jalisco como de Chiapas. A 

ver si al revisar los listados de pasajeros, no salen salpicados algunos políticos de esas entidades. 

 

CUENTA N que, en Pemex, que dirige José Antonio González Anaya, y en la SHCP, de su tocayo José Antonio 

Meade, encontraron cómo combatir la ordeña desde un nuevo frente. CADA SEMANA se reúnen entre 60 y 90 

minutos representantes de la empresa petrolera, el SAT y la Unidad de Inteligencia Financiera para cerrarle la llave 

a la venta de combustible robado tanto en gasolinerías como en sitios clandestinos. EL RAZONAMIENTO es que el 

ataque directo a quienes pinchan los ductos da pocos resultados, implica un alto riesgo de violencia y, con 

frecuencia, acaba provocando pena ajena. POR ESO, la estrategia es quitarles el incentivo económico a los ladrones 

de combustible. A ver qué tal funciona. 

 

QUIEN estuvo muy activo en su visita a Nuevo León fue Andrés Manuel López Obrador. De hecho, el morenista 

pisó terrenos que no había ni siquiera explorado en los más de 18 años que lleva en campaña. MIENTRAS el 

miércoles tuvo una encerrona con 15 integrantes de su equipo operativo para trabajar en el Plan de Gobierno que 

tiene programado presentar el 20 de noviembre, el jueves en la noche se reunió en un club hípico con capitanes de 

empresas de Monterrey. Y AYER desayunó en la casa de Tatiana Clouthier con alrededor de 40 simpatizantes del 

municipio de San Pedro, en donde nomás no se le había visto en giras anteriores por esa entidad. POR CIERTO, 

que el tabasqueño no desaprovechó la oportunidad de colocarle un par de banderillas al gobernador Jaime 

Rodríguez "El Bronco", a quien acusó de ser parte de "la maa del poder" y le dijo que sí es "independiente"... pero 

del pueblo. ¡Zas! 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
                          Milenio                                                                        Criterio 

               

 


